

Réunion du CA – 18 avril 2024

Présents | Anne-Sophie, Armelle, Christelle, Laure, Laurence, Marion, Thomas Durée | 2 heures

CA: répartition des titres

Présidente : Armelle Domenach Trésorière : Marion Lucas Secrétaire : Thomas Demongin

Lors de l'AG du 16 mars Thomas Demongin et Anne-Sophie Guénéguès ont été élus, ils entrent au CA; Marion Lucas, Christelle Gigot et Laurence Michel persistent et signent.

Nous saluons la qualité du travail de Laure Dupont, trésorière, elle cède sa place à Marion mais reste au conseil d'administration. Sophie Maziane quitte le CA, elle propose de continuer à s'occuper de l'annuaire et du site, nous la remercions. Étienne Diemert, sorti du CA il y a deux ans, continuera de s'impliquer dans diverses actions (réseaux, rencontres Convergences) et s'engage dans l'enregistrement de podcasts, nous lui savons gré. De plus en plus d'adhérents s'investissent, c'est une véritable satisfaction.

Armelle rappelle que chaque membre du CA fait part de ses idées, et quand il en a une bonne, il la porte : c'est la meilleure façon d'aboutir et d'éviter toute frustration. Les tâches impératives sont complétées en binômes ou en trios de volontaires.

Compte personnel de formation bénévolat

Les membres actifs au CA, comme tout bénévole, peuvent prétendre à des droits de formation sur leur compte CPF. Ils déclarent leurs heures et la trésorière fait office de « valideur » selon la terminologie du site. Ce que nous avons estimé pour 2023 en heures consacrées à l'ACLF: Armelle: 400, Laure: 200, Christelle: 50, Marion: 60, Laurence: 40.

Adhésions

Admis en mars : 2 débutants et 4 confirmés.

13 débutants ont basculé en confirmés. 12 débutants et 3 confirmés ont été radiés. Laure a relancé maintes fois les retardataires : ça paye (!). À ce jour : 152 adhérents (contre 108 en mars) ; 37 débutants ; 111 confirmés ; 4 bienfaiteurs.

L'ACLF tient à garantir le professionnalisme de ses adhérents confirmés de l'annuaire. Il faut donc se soucier de l'admission des débutants qui basculeront en confirmés à n+1, n+2 ou n+3. Le CA poursuit sa réflexion quant à la possible admission des personnes formées par l'EFLC: 180 heures (formation initiale) sont peu en regard des 380 heures de l'EMI, des 800 heures du Greta (dont 270 heures de stage) avec contrôles et épreuve, des 600 heures de Viscom sanctionnées par 48 heures d'examen écrit et oral. Sous quelles conditions admettre les étudiants de l'EFLC? Doit-on imaginer que la formation de base doive être complétée par une nécessité de stage ou d'expérience de x mois? Admettre ceux qui ont suivi aussi le module « perfectionnement » de 84 heures? La réflexion s'étoffera ultérieurement.

Vie de l'association

assemblée générale du 16 mars

Une assemblée au déroulement fluide ; le nombre d'adhérents présents est en nette augmentation (une quarantaine) et les discussions après chaque thème étaient bien animées.

— J'ai, une nouvelle fois, pu constater le dynamisme de l'association, la pertinence de ses actions, la convivialité de ses échanges, et l'énorme énergie que met le comité (mais pas seulement) à servir notre beau métier. (Catherine M.)

réactions au dernier CR du CA du 23 février 2024

Les rares réactions en soulignent le caractère précis.

typotes

Marseille, le 23 mars | 6 présents

Chez Catherine G., adhérente. Sujets abordés : les délais de règlement des factures, le temps consacré à la procédure des bons de commande.

En visio, le 11 avril | 3 présents

Animé par Laure D. pour que les débutants de l'ACLF se voient ! 1 heure 30 d'échanges sur le métier et la situation de chacune.

Formalités administratives

demande de subvention 2024 auprès de la DRAC

Le dossier a été retoqué du fait de la confusion entre les notions de fonctionnement et de projet : la subvention concerne seulement les projets, or tout projet qui prend une allure de routine devient du fonctionnement. Exemple : les rencontres Convergences ont été subventionnées en tant que projet durant trois ans. Désormais elles passent en fonctionnement.

Laure, Marion et Armelle se sont réunies pour plancher sur le sujet et repartent pour un tour avec un nouveau prévisionnel orienté projets de communication et podcasts.

- renforcement de l'identité visuelle : création d'un petit corpus d'images, de lettrines et autres éléments illustratifs typographiques et graphiques pour animer le site de l'ACLF et les réseaux sociaux. Opération confiée au graphiste qui a conçu les feuilles volantes et la bannière à déroulement vertical-pas-automatique. (Armelle)
- visibilité : insertion d'un encart publicitaire dans les catalogues de quelques salons du livre. (Laurence)
- podcasts : « Les incorrigibles » auront pour objet des trajectoires professionnelles, où un correcteur parti d'un point A est arrivé à un point B. Objectif : souligner la précarité du métier et ses particularités. (Étienne et Laure)

Visibilité de l'ACLF

forum

Le forum occasionne souvent des observations, pas toujours de la part de ceux qui le fréquentent le plus... Sophie M., pendant l'AG, l'avait comparé à la piscine : plus on y enfonce les doigts de pied, meilleure semble l'eau.

Anne-Sophie a fait du nettoyage et supprimé les comptes de 11 adhérents radiés. Explosion de la fréquentation du forum : depuis la dernière AG et l'inscription de Franck Antoni, on constate une multiplication par 12 ou 15 des interventions — avec beaucoup de déviations de conversation, nécessitant de faire du rangement dans les tiroirs de la commode.

François L. s'essaie à la modération du forum pour remplacer Fanny C., qui s'en est occupée assidûment pendant trois années (elle propose toujours ses services si besoin ponctuel).

Perrine C. signale que les étapes d'accès à la discussion sont trop nombreuses. Interrogée, la société Umazuma répond que toute modification posera des problèmes, car si une mise à jour intervient, l'ensemble des modifications sera perdu et que les utilisateurs habituels semblent s'en accommoder. Le pire serait l'ennemi du mins bien...

— Thomas proposera les téguments de sa réflexion lors de la prochaine réunion.

outils

Le projet de sitothèque reprend bonne mine avec Laurence (du CA) et Franck Antoni (nouvel adhérent). Communiquez-nous vos bonnes adresses à fusionner avec leurs listes respectives.

salons

Le 15 mars, Étienne et Aude, munis de flyers et de marc-pages ACLF, ont participé au forum Emploi & Métiers du livre de Paris XI^e grâce à Fontaine ô livres (FOL) qui a prêté son stand. Étienne, lors d'un passage à Marseille, avait récupéré la bannière à enroulement de l'ACLF. Rappelons que cette bannière est vouée à circuler.

Les 30 et 31 mars se tenait à Marseille un « Salon de l'édition Indépendante ». Laurence, du CA, y est allée. Bilan : fort peu d'éditeurs de « livres avec du texte », surtout des stands de jeunes graphistes. Contacts établis avec les Cahiers des Typotes, mettant en lumière « des femmes singulières dans l'histoire et les arts visuels », et Paulette éditrice, maison suisse.

livres Hebdo

Le référencement sur leur annuaire est gratuit. Christelle se charge d'y faire figurer l'ACLF.

Formation

typographie

Par Florence Morel : une journée en présence. Le choix de la ville est arrêté : Lyon. Le contenu est en cours d'affinage, tels les bons fromages il faut mûrir le sujet! La date reste à déterminer.

webinaires

atelier pratique révision de traduction 28 mai à 19 h

Olivier de Solminihac conduira un webinaire d'après un exemple concret de révision de traduction (anglaise ou italienne) dont il communiquera les références.

15 jours plus tard environ

Julie Galante Fouquet conduira un webinaire du même type.

cadrage d'une correction, fin juin début juillet

Un atelier de 2 heures est prévu en juin ou juillet avec Noëlle Rollet. Conseils pratiques, communication avec l'éditeur ou le directeur de rédaction; organisation personnelle du travail, rappel éventuel aussi sur la chaîne du livre et les étapes du travail éditorial, etc.

Enfin

Sachez que le plaisir de vous lire n'a d'égal que celui que vous avez à nous lire.